



Lohnkosten Europa 1987

Die Industriearbeiter in der Schweiz und in der Bundesrepublik Deutschland sind die teuersten der Welt. Eine Arbeitsstunde in der Schweiz kostete nach Berechnungen der Dresdner Bank Mitte /1987 einschliesslich aller Nebenkosten umgerechnet 33 DM. in der BRD 32,70 DM. Wesentlich geringer sind dagegen die Lohnkosten in den USA, Japan oder Österreich, ganz zu schweigen von Grossbritannien oder Spanien. Die Höhe der Lohnkosten allein sagt freilich wenig über die Konkurrenzfähigkeit der einzelnen Länder auf den Weltmärkten aus. Ebenso wichtig ist, wieviel dafür pro Stunde produziert wird. Und in dieser Hinsicht sind Schweizer und Deutsche ebenfalls absolute Spitzenreiter.

Der öffentliche Dienst, 6.11.1987.

Oeffentlicher Dienst, Der > Lohnkosten. Europa 1987. OeD, 1987-11-06